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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RESPALDAN DIPUTADOS AL IEEQ Por Ulises Villar Tras las declaraciones del exconsejero electoral del Instituto Electoral de Querétaro, Efraín Mendoza Zaragoza, de que el nuevo instituto se conduzca con discrecionalidad, Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva del congreso local aseguró que todas las leyes son “perfectibles”, sin embargo, dio su voto de confianza al nuevo organismo electoral. “Nunca terminaremos de reformar electoralmente al país. Siempre tendremos reformas que tendrán áreas de oportunidad; siempre habrá fenómenos que se generen en cada elección, pero no se sabrá el resultado de la ley hasta que se ponga en práctica”, explicó. En este sentido, el presidente de la mesa directiva, aseguró que pese a que exista una concentración del Poder en el Instituto Nacional Electoral, quedan pocos márgenes de actuación a las entidades federativas. Asimismo, aseguró que, al no existir competencia lega para que el congreso queretano pueda dar puntos de vista del tema de los consejeros electorales, esperan que el INE tome los mejores perfiles y encabecen el rumbo de las elecciones en Querétaro valiéndose únicamente de sus conocimientos  y experiencia en el rubro.(AM, 4)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DEMOCRACIA EXPERIMENTAL INACABADA Por Héctor Parra Rodríguez Ahora resulta que el Instituto Nacional Electoral (INE) pedirá a los legisladores federales modificar reforma política, la cual aún no se aplica cabalmente. Lorenzo Córdova, presidente del Consejo General del INE, dijo que entre los ajustes deben regular el derecho de réplica, propaganda gubernamental y sanciones para servidores públicos que hagan promoción electoral. ¿Creerá Lorenzo que eso no lo saben los legisladores de todos los partidos políticos? Por supuesto que lo saben y muy bien, lo que pasa es que no quisieron limitarse ellos mismos y meter en cintura a las empresas periodísticas. Acordaron apenas, hace unos días, que el Instituto Nacional Electoral solicitará al diputados y senadores del Congreso de la Unión realicen diversos ajustes a la reforma político-electoral para reducir y eliminar, en su caso, las contradicciones que pueden darse durante las jornadas electorales al presentarse violaciones y sobre las sanciones para servidores públicos que hagan promoción personalizada o a favor de un partido. Buenas intenciones de Lorenzo Córdova, solo eso, él sabe que para este proceso electoral ya no se realizará reforma alguna; además, de que así llegara a suceder serían aplicables hasta las elecciones del 2018. En el paquete de ajustes que deberá —lo da como un hecho— hacer el Congreso se encuentra regular lo relativo a derecho de réplica y propaganda gubernamental, asuntos incluidos en la Constitución en la reforma de 2007-2008, pero de los que no hay regulación secundaria ¿Acaso nunca se dio cuenta de ello cuando fue consejero del IFE? Por supuesto que sí, sin embargo no podía decir nada, estaba en juego su cargo. Prefirió callar y ahora pide lo que debió hacer hace varios meses atrás. A meses de que comience el proceso electoral 2014-2015 no disponen de reglamentos para resolver los procedimientos sancionadores. Vaya pues que en lugar de ponerse a trabajar se duele de sus deficiencias jurídicas. También consideró esencial contar con los instrumentos legales para que cuando se determine que existen violaciones al artículo 134 de la Constitución sobre promoción de los servidores públicos, las sanciones prosperen. Bueno, una vez más mostró Lorenzo su pasmosa lentitud para reaccionar, cualquier lego en la materia sabe de esa deficiencia, de ahí los abusos de infinidad de servidores públicos que trastocan ese artículo constitucional y en su caso las leyes electorales, como en el nuestro en Querétaro, que simplemente replica el mismo contenido sin ir más allá para sancionar los abusos.   
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Lo más triste para la sociedad en general es que bien se puede determinar cuándo hay una violación al artículo 134 constitucional, pero el INE no tiene atribución para sancionar ¡Norma imperfecta! Más complicado el asunto cuando el artículo 456 establece sanciones para los sujetos obligados pero excluye a los servidores públicos. Cuento de nunca acabar, seguiremos con normas imperfectas que excluyen de responsabilidad a gran parte de los actores políticos y ellos bien lo saben ¿Hasta cuándo? (EUQ, 11) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
COMBATIRÁN ALBIAZULES GUERRA CON PROPUESTAS: AZ Por Beatriz Campos El Partido Acción Nacional (PAN) combatirá la guerra sucia con propuestas reales, señaló el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, al afirmar que los escándalos recientes no afectan a dicho instituto político. Y es que el alcalde dijo que cuando se habla de moches habría de referirse a quiénes iniciaron: el Partido Revolucionario Institucional; y agregó que le sorprende que el video de los llamados “diputeibols” se dé a conocer justo cuando se aprobó en su totalidad la reforma energética. “Se está cumpliendo esta consigna de que hay que despedazar a los panistas, por eso yo he venido diciendo que estoy muy preocupado por el proceso electoral de 2015, ya lo arrancaron al viejo sistema priista: a los que suspiren o mencionen que pueden querer un cargo de elección popular los van a despedazar”. En ese sentido, esperó que en lo que él llama una guerra sucia no se vean afectados el senador Francisco Domínguez, Ricardo Anaya o Marcos Aguilar. Además, agregó que la decisión del líder panista Gustavo Madero de aceptar la renuncia de Luis Alberto Villarreal como coordinador de los diputados del PAN fue acertada, pues –dijo- parte de una acción valiente y responsable. (PA p.6,7)  
ESPINO: SÍ HABLABAN DE MILLONES  Por Norma Ayala En su visita a Querétaro, el ex dirigente nacional y ex militante del PAN, Manuel Espino, aseguró que en la conversación entre los panistas Miguel Martínez Peñaloza (ex edil de Cadereyta) y Miguel Ángel Yunes sí se estaba hablando de millones, esto con relación al audio en el que supuestamente hablan de realizar una transferencia de 7 millones de pesos. Incluso, Espino Barrientos dijo que este dinero pudiera ser para apoyar la candidatura del actual secretario general del PAN, Ricardo Anaya, quien tiene interés en la gubernatura del estado. En este sentido, el coordinador del movimiento social Volver a Empezar (VAE), recordó que en 2013 interpuso algunas denuncias por corrupción en contra de Miguel Ángel Yunes Linares, quien, refirió, fue secretario de Seguridad al final de la administración de Vicente Fox y ex director del ISSSTE, dependencia que dejó desfalcada. (EUQ, 1 Y 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/14-08-2014/espino-si-hablaban-de-millones  
**ASTERISCOS** 
PEDRADA. El diputado local del PAN y aspirante a ser candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, salió a defender a sus correligionarios federales, a quienes se observa bailando y bebiendo en un video. Exigió que quienes estén libres de pecado sean los que juzguen a estos legisladores panistas. Específicamente echó en cara a algunos priístas, de quienes dijo no tienen una vida familiar ejemplar. “Para aventar una piedra, hay que tener la mano limpia”, aseveró. (AM, 3)   
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PRI 
 
PRI ABIERTO A “SUSPIRANTES” Por Irán Hernández En las 455 candidaturas que estarán en juego, en los comicios del 2015, los 106 mil militantes del PRI en Querétaro podrán participar, expresó Tonatiuh Salinas, dirigente estatal de dicho partido, quien aclaró que se tomará en cuenta la competitividad. Dio a conocer que 48 mil militantes son mujeres y hasta el momento 250 se están capacitando en temas electorales y espera que se incremente la cifra, pues se pretende que exista una alta participación de este género. Salinas Muñoz dejó en claro que las candidaturas no estarán sujetas a quienes ya tienen un cargo de representación. (C. p.7)  
TIENEN PRIISTAS CUADROS COMPETITIVOS: TONATIUH Por Candhy Escalante Será la competitividad el principal factor para determinar las candidaturas para los próximos procesos electorales, aseguró el dirigente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas, al reconocer que este organismo político cuenta con los cuadros preparados para cumplir con las cuotas de género. Dijo que las propuestas que se expondrán a los ciudadanos para las elecciones serán medidas con base en la rentabilidad electoral, al puntualizar que actualmente el PRI cuenta con unos 106 mil militantes. De la cantidad antes mencionada, señaló, unos 48 mil militantes son del sexo femenino; mujeres que pueden ocupar alguna de las 455 candidaturas para el 2015. “Los señores legisladores tienen que hacer su trabajo, los presidentes municipales tienen que hacer su trabajo. Eso la gente lo reconoce y los vuelve competitivos, sería aventurado decir a cuántos de los presentes en esta mesa pudiéramos ver como candidatos, reconozco gente con talento, con militancia, gente competitiva”, afirmó. Explicó que estas candidaturas no estarán sujetas a quienes ya tienen un cargo de representación, sino a la competitividad que  muestren. Y es que, dijo, esta competitividad refiere a la rentabilidad electoral, lo que conlleva un reconocimiento social que se gana a través del trabajo y los resultados, además de que tiene que ver con la forma de comportarse de los candidatos ante la sociedad. (PA p.8)  
QUE POSTULARÁ PRI SOLO A LOS MÁS COMPETITIVOS Por Aimée Pacheco El primer requisito para ser candidato del PRI a algún cargo de elección popular es que sean competentes y tengan “rentabilidad política”, sostuvo el dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, al advertir que en estos momentos sería aventurado decir quiénes de los actuales diputados locales, pudieran verse como candidatos en el 2015, aunque destacó que entre ellos hay “gente competitiva”. “El día de hoy, la regla para poder ser candidato desde una suplencia para una regiduría en alguno de los municipios de Querétaro, hasta la candidatura a gobernador, transita por un concepto que es el de la competitividad, y para ser competitivos tienen que hacer su trabajo, los legisladores, los presidentes municipales deben estar haciendo su trabajo. (DQ, 4)  
 
 
 
 
 
 
 



 
JUEVES 14 DE AGOSTO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

CANDIDATURAS POR COMPETITIVIDAD Por Olivia Lara El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó que se definirán las candidaturas para las elecciones del 2015 por la competitividad de los aspirantes. Reconoció que a pesar de que se esté turnando una agenda política electoral de cara al 2015, se comprometió a que el tricolor seguirá enfocado en el trabajo en la agenda pública con responsabilidad por parte de los representantes en cargos políticos, para de esta manera continuar la labor diaria con la misma energía, convicción y ritmo. “La regla para ser un candidato, desde suplencia a regidurías hasta la candidatura de gubernatura transita por el concepto de la competitividad, y para ello los funcionarios deberán estar haciendo su trabajo porque la gente los reconoce y vuelve competitivos”, declaró en rueda de prensa. Aclaró que las candidaturas no estarán sujetas a quienes ya tienen un cargo de representación, sino a la competitividad y al trabajo que desempeñen los aspirantes. (EUQ, 4)  
PROMETE TONATIUH QUE EL CANDIDATO A GOBERNADOR SERÁ EL MÁS RENTABLE Por Leticia Jaramillo La regla para ser candidato es la competitividad. Los militantes del PRI que quieran participar en las candidaturas de ciudadanos independientes deberán presentar en tiempo su renuncia a las filas de este partido, señaló Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente estatal del tricolor. Señaló que de acuerdo a la ley, los aspirantes o funcionarios públicos a las diferentes candidaturas para los puestos de elección popular del 2015, tendrán que separarse de su cargo 90 días antes de los comicios. Expresó que en febrero se hará el registro de candidaturas al interior del PRI, y luego habrá 30 días de campañas internas de cada partido. En su partido se hará campaña con los 106 mil militantes priistas más los que se agreguen, y a partir del 7 de abril comenzarán las campañas electorales, serán 60 días de campañas para dar a conocer las propuestas y los perfiles de los candidatos. (NS p.4)  
***ASTERISCOS** 
IMPULSO. Ayer quedó claro que una de las mujeres militantes del Partido Revolucionario Institucional, quien ha tomado fuerza y se perfila como posible postulante a algún cargo de elección popular, se llama Paulina Escobedo Flores. Después de desempeñar varia encomiendas en la entidad, en sesión del Consejo Político Nacional del tricolor –celebrado este miércoles- fue nombrada como Comisionada Nacional contra el Hambre y la Pobreza Extrema. Nada más. (AM, 1)  
“CIUDADANOS EVALUARÁN A FUNCIONARIOS” Por Olivia Lara Luego de que presentara su renuncia el coordinador de la fracción panista en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, priístas queretanos dijeron que quien es imagen pública tiene que comportarse como tal. Sin embargo, el titular del PRI a nivel local, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseveró que el tricolor se mantendrá ajeno a esta situación y seguirán dando ejemplo de su comportamiento. La decisión que se tomó en el Congreso de la Unión fue derivada del videoescándalo que se publicó, en el que algunos diputados federales del PAN, incluyendo al coordinador de la fracción, aparecen en una reunión privada al término de su convención en Puerto Vallarta conviviendo y bailando con mujeres de un table dance. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Braulio Guerra Urbiola, puntualizó que cualquiera de los servidores públicos debe considerarse como propiedad pública en su actuar, ya que esto es percibido por los ciudadanos. Desde su punto de vista, estas situaciones pudieran definir la votación en 2015 y afirmó que los ciudadanos evaluarán las actuaciones de sus representantes políticos.  (EUQ, 3)  
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PRD  
ELEGIRÁ EL PRD A CANDIDATOS EN SEPTIEMBRE Por Jorge Vargas Sánchez Cinco mil perredistas participarán en los procesos internos de selección de candidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, en septiembre de este año. El presidente del partido en el estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que la mitad son mujeres y que de todos los aspirantes saldrán los candidatos al Congreso del Estado, los 18 ayuntamientos y las cuatro diputaciones federales. Dijo que en todo caso el PRD buscará que los candidatos tengan empatía con la gente, de cara a que “los procesos electorales se han vuelto cada vez más inciertos y menos predictibles”. Lo anterior se debe a que las elecciones son cada vez más competitivas y más complejas, “a causa del desarrollo democrático” de Querétaro y México. El dirigente perredista afirmó que “para competir y ganar escogeremos a los mejores y más preparados candidatos, tanto internos como externos”. Dijo que en el PRD cuentan con mujeres y hombres de amplia trayectoria política y de reconocido prestigio social. Por eso es que 5 mil perredistas participarán en los próximos procesos internos, y de entre ellos saldrán los candidatos del 2015. Sánchez Tapia dijo que su partido convoca a los queretanos “para que sean ellos los que logren encabezar algún proyecto de candidatura al interior del PRD”. “Vamos a intensificar la convocatoria con el objetivo de construir una plataforma electoral con auténtica perspectiva ciudadana”. Carlos Sánchez Tapia expresó que en su partido quieren abrir procesos que reivindiquen el ejercicio de la política ante hechos “que constantemente denigran, como los recientes acontecimientos que se hacen públicos por parte de quienes deberían representar la voluntad popular”. Dijo que en estas circunstancias, los perredistas están listos para hacer historia y que saben que “el primer paso es escoger bien a los candidatos”. (PA p.8)  
TODOS PODEMOS GANAR: PRD Por José Luis Rodríguez Todos los partidos tienen posibilidades de ganar, los procesos electorales, hoy son más inciertos y menos predecibles, señaló Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido del Partido de la Revolución Democrática (PRD). “Hace 20 años no costaba mucho trabajo identificar que el PRI era el partido que por condiciones contaba con todas las posibilidades de ganar, sin embargo, hoy en día, los procesos electorales son más competitivos, menos predictibles y cada vez más complejos a causa del desarrollo democrático que ha tenido el país”, dijo en rueda de prensa. Advirtió que bajo la incertidumbre se avecina el proceso electoral el próximo año en el cual ningún partido político tiene garantizado el triunfo. Es por ello que a la fecha no hay ventaja que resulte relevante para marcar tendencia, y lo más seguro es que mientras más se acerque el día de la jornada electoral más cerrada se pondrá la competencia. (DQ, 8)  
SE VAN ABRIR PROCESOS QUE REIVINDIQUEN EL EJERCICIO DE LA POLÍTICA: PRD Por Noticias Todos los partidos tienen posibilidades de ganar, los procesos electorales hoy son más inciertos y menos predecibles, señaló el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD.  Bajo la incertidumbre se avecina el proceso electoral del próximo año, en el cual ningún partido político tiene garantizado el triunfo. Es por ello que a la fecha, dijo el perredista, no hay ventaja que resulte relevante para marcar tendencia, y lo más seguro es que mientras más se acerque el día de la jornada electoral más cerrada se pondrá la competencia. Una alternativa para encontrar certeza ha sido a búsqueda de alianzas electorales, en donde los partidos con menor presencia electoral pueden significar los votos que inclinen la balanza, sin embargo en las democracias más consolidadas como es el caso de Querétaro, las alternativas resultan insuficientes, así lo dijo el líder del sol azteca. (NS p.5) 
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**ASTERISCOS** 
CAMBIO. Hace no más de un mes, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, juró y perjuró que irían solos, sin alianzas, al proceso comicial. Este miércoles matizó su postura. Afirmó que los partidos con menor presencia electoral (entre estos, el PRD) pueden inclinar la balanza el día de las elecciones. Dicho en otros términos, evaluó que es factible ir aliados con un partido con mayor presencia, lo que beneficiaría a todos. (AM, 1)  
‘PENOSA, ACTITUD DE NAVA POR REPOSICIÓN DE CARGO’ Por Norma Ayala El dirigente del PRD en el estado, Carlos Sánchez, aseguró que es lamentable  el “espectáculo” que están realizando los diputados locales en el caso del presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos,  Miguel Nava y la reposición de su cargo. En este sentido, aseveró que una vez más el poder judicial les está “corrigiendo la plana”  al poder legislativo, situación que también resulta increíble, sobre todo por la función para lo que fue creado el Congreso local. De igual forma, dijo, es penoso y lamentable que el presidente de la Defensoría de Derechos Humanos del estado, Miguel Nava, también contribuyan en este tipo de polémicas, las cuales, no benefician al desarrollo y al trabajo del  organismo autónomo. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CUMBRE JUVENIL Por Zulema López- ENVIADA México, D.F.- Se espera la presencia en el Querétaro Centro de Congresos, de más de dos mil jóvenes de las 32 entidades federativas en el encuentro nacional "Gen M Summit" que anunció este miércoles el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en la ciudad de México, evento que se llevará a cabo este 30 de agosto. El mandatario estuvo acompañado por el director del Instituto Mexicano de la Juventud José Manuel Romero Coello y Federico Quinzaños Rojas, presidente de la organización Gen M y en su discurso destacó que el futuro de las naciones está en las manos de la sociedad. Los jóvenes deberán registrarse, de manera gratuita a la página de internet www.genm.com.mx/summit antes del 20 de agosto y la convocatoria está abierta para quienes estén en el rango de edad de entre 15 y 35 años. (DQ principal) 
 
N: BASES PARA EL FUTURO Por Luis del Toro Vivimos un momento diferente, México ha roto paradigmas y sentado las bases para un futuro promisorio, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien encabezó en la ciudad de México el lanzamiento del Gen M Summit que se realizará en Querétaro; ahí significó las reformas estructurales y a la par los esfuerzos por los jóvenes. (N principal) 
 
AM: PRESENTAN LEY PARA ORDENAR GUARDERÍAS  Por Ulises Villar Diputados presentaron una iniciativa de ley para regular las guarderías en el estado de Querétaro y crear una comisión intraestatal encargada de la revisión de los inmuebles; además de la creación del Sistema Estatal de Guarderías. La iniciativa, impulsada por el grupo parlamentario del PRI, contempla que una comisión intraestatal verifique el cumplimiento de las normas y disposiciones en las guarderías de la entidad por medio de la colaboración de la Secretaría de Salud, el Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia, la Secretaría de Educación y Protección Civil estatal, así como por autoridades de los 18 ayuntamientos.. (AM, principal) 
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C: MANO DURA A GUARDERÍAS  Por Irán Hernández El Grupo Legislativo del PRI presentó a Oficialía de Partes de la LVII Legislatura de Querétaro, la iniciativa para regular las guarderías, que prevé sanciones severas y propone crear una comisión interestatal para vigilar. Ante el dirigente del tricolor estatal, Tonatiuh Salinas, el diputado Braulio Guerra dio a conocer que esta propuesta con sentido social fue creada de acuerdo a un recorrido por los diversos distritos, escuchando a la ciudadanía. (C. p.1)  
PA: TIRAN A VILLARREAL MÉXICO, DF.- Por afectar “la imagen y vida” del Partido Acción Nacional (PAN) al ser exhibidos por un video en una fiesta con bailarinas, Gustavo Madero destituyó a Luis Alberto Villarreal y Jorge Villalobos como coordinador y vicecoordinador de los diputados federales. José Isabel Trejo Reyes entró en sustitución como líder de la bancada blanquiazul. Villarreal, por su parte, presentará el martes una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) por espionaje, para que investigue el origen y la difusión del video que lo golpeó políticamente y que, por ahora, frustra su proyecto de ser presidente del PAN o gobernador de Guanajuato. José Isabel Trejo Reyes tomó posesión agradeciendo la confianza a Madero y asegurando que priorizará un trabajo armónico al interior de la bancada. “Dialogaré con cada diputado del PAN para encontrar las mejores alternativas para nuestras problemáticas”, aseguró en sus primeras palabras como nuevo líder de la bancada panista en San Lázaro. Trejo Reyes precisó que asume el compromiso de trabajar siempre por el bienestar del país, como lo ha hecho hasta ahora. Agregó que ha sido legislador por 11 años consecutivos y ha trabajado con responsabilidad. (PA principal) 
 
EUQ: AÚN SIN ESCUELA, 3 MIL 800 MENORES Por Martha Romero  Un total de 3 mil 800 estudiantes de educación básica no han concluido su proceso de validación por internet para la inscripción a escuelas primarias en el estado y actualmente están siendo atendidos a través de ocho módulos implementados en la entidad, confirmó el secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. Explicó que estos casos son principalmente de alumnos cuyos padres no quedaron conformes con la escuela que se les asignó al no alcanzar lugar en la institución de su primera elección, por lo que no confirmaron a tiempo su ingreso a una segunda opción; en otros casos son estudiantes que han emigrado al estado o que aún no son ubicados en alguna escuela para poder iniciar cursos el 18 de agosto. Para atender estos casos, fueron abiertos cuatro módulos especiales en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín y en las tres unidades estatales de medios que operan en la capital; otros cuatro módulos en los sectores regionales que atiende la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado (USEBEQ). (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ASEGURA BRAULIO NO HABRÁ BONOS Por Irán Hernández Debido a que no existe una justificación legal, no habrá bono para los diputados locales al término de su función, destacó el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, Braulio Guerra. Y es que, mencionó que a diferencia de lo que se indica a nivel federal, en el estado no procede la entrega de bonos o de algún “agregado económico”, esto en el siguiente año. “No tenemos bonos para el congreso del estado, a nivel federal esto lo registramos a partir de alguna nota de algunos medios de comunicación, pero de manera oficial o de manera concreta, no tenemos el dato de algún asunto que tenga una seriedad presupuestal o algún planteamiento concreto en ello”. (C. p.7) 
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SON FUNCIONARIOS “PROPIEDAD PÚBLICA”, DICE BRAULIO Por Candhy Escalante “Quien ocupa un cargo público debe considerarse propiedad pública”, aseguró el diputado coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional, Braulio Guerra Urbiola, respecto al comportamiento de los legisladores federales panistas y la posterior renuncia de Luis Alberto Villarreal a la coordinación del grupo blanquiazul en la Cámara Baja. El también presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura local señaló que los ciudadanos serán quienes evalúen las actuaciones de sus representantes políticos y que esto se podría ver reflejado en las urnas el próximo 2015. “Quien ocupa un cargo público debe considerarse propiedad pública, y pues será un asunto que tramitará a su interior el PAN y quienes toman sus decisiones, de quienes están al frente de sus dirigencias, de sus coordinaciones”, dijo. En los primeros minutos de ayer se dio a conocer que Luis Alberto Villarreal presentó su renuncia como coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, luego de que se difundiera el lunes 11 de agosto un video de él y otros panistas en una fiesta. (PA p.6)  
PRESENTA PRI INICIATIVA PARA GUARDERÍAS Por Olivia Lara La fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local ingresó la iniciativa de ley para regular guarderías del estado de Querétaro y dar protección a los ocho mil niños queretanos que asisten a estas estancias. En rueda de prensa con la dirigencia estatal del tricolor, diputados detallaron los beneficios que tendrá este proyecto para la sociedad. Fue la mañana de ayer cuando la bancada priísta de la 57 Legislatura ingresó a Oficialía de Partes la iniciativa de ley. El coordinador de la fracción priísta y presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, precisó que se contempla la creación de la Comisión Interestatal que estará conformada por la Secretaría de Salud y el DIF, quienes van a monitorear, acomodar y vigilar las instalaciones de las guarderías. (EUQ, 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SECRETARIOS ACEPTARÁN CRÍTICAS A INFORME, ASEGURA GOBERNADOR  Por Marittza Navarro Los miembros del gabinete estatal deben estar preparados para defender los proyectos e ideas de la administración y también para aceptar críticas durante la glosa del Informe, declaró el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. Se trata de la comparecencia que los secretarios deben hacer ante los diputados locales para profundizar en los resultados presentados por el gobernador, en este caso durante el quinto Informe de Gobierno. “Expresamos en el Informe: todos los secretarios deben tener una gran capacidad de defender sus ideas, los programas, los presupuestos ejercidos, y siempre los comentarios y críticas serán siempre bienvenidos, sin duda alguna. (EUQ, 3)  
TREN SERÁ "GRAN SALTO" DEL ESTADO Por Felipe Olguín Querétaro, Qro.- Con el Tren de Alta Velocidad (TAV), Querétaro se pone a la cabeza en América y significa un gran salto en el contexto de modernización de México; por lo que es un tema que no debe politizarse, consideró el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado. Ante los integrantes del Consejo Consultivo Ciudadano Soluciones para la Movilidad (CCCSM), expuso que el Tren de Alta Velocidad (TAV) México - Querétaro significa modernización y llamó a que esta obra que vendrá a transformar al país y a Querétaro "no se politice, ahorita todo es información nada más, la obra de la terminal del tren va a llegar en 2017". (DQ, 1) 



 
JUEVES 14 DE AGOSTO DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PIDE CALZADA NO GENERALIZAR EN EL PAN Por Carolina Sánchez / Enviada  CIUDAD DE MÉXICO.- Para el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, la difusión del video que exhibe a diputados federales del PAN enfiestados con bailarinas exóticas refiere una circunstancia muy penosa y lamentable, que debe motivar una profunda reflexión al interior del Partido Acción Nacional (PAN). En el arranque de esta semana, Reporte Indigo difundió una grabación en la que puede observarse a legisladores de Nuevo León, Guanajuato, Sonora, Sinaloa y hasta el enlace parlamentario de San Luis Potosí, bajo la venia y compañía del hoy ex coordinador de la fracción panista en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal. La nota del medio referido señala que la fiesta tuvo lugar en la lujosa mansión Villa Balboa, cuya renta alcanza los 3 mil dólares diarios; esto, en el marco de la reunión plenaria 2014 acontecida en enero. El video causó diversas críticas de la sociedad en redes, los partidos y hasta de los liderazgos panistas. En este sentido, no obstante, el mandatario advirtió que el hecho no puede implicar juicios, sobre todo del organismo político. “Yo conozco a muchos integrantes del PAN que son gente honorable, con quienes he trabajado durante muchos años y juntos hemos coincidido en buenas cosas para México, ésta es una cosa que evidentemente apena y que debe motivar a la reflexión al interior de ese partido político”. (PA p.6,7)  
LAMENTABLE Y PENOSO ACTUAR DE LEGISLADORES DE AN: CALZADA  Por Marittza Navarro El gobernador del estado José Calzada Rovirosa calificó de penoso y lamentable el actuar de los legisladores federales del PAN, quienes fueron exhibidos en un video en el que se aprecia que conviven con mujeres, supuestamente trabajadoras de un table dance. La grabación data del mes de enero cuando los legisladores celebraron su cumbre plenaria para discutir aspectos de las reformas; estos eventos tuvieron lugar en Puerto Vallarta, Jalisco. Dijo que los servidores y funcionarios públicos deben respetar la tarea que les fue encomendada y deben conducirse con honorabilidad, por ello es lamentable y penosa la “fiesta” que se reveló de los legisladores federales del PAN; esto debe obligar al Partido Acción Nacional hacer una reflexión profunda al interior de este organismo político. Reconoció que existen muchos panistas que trabajan para procurar el bienestar del país, de ahí que el video revelado, en el que se observa a algunos panistas de fiesta con mujeres supuestamente bailarinas de clubes nocturnos, resulta penoso.  (EUQ, 3) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ABRIRÁN TRES JUZGADOS Por Ulises Villar El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, Carlos Septién, informó que el 16 de agosto se estarán abriendo tres nuevos juzgados en materia familiar, penal, civil y mercantil, los cuales tuvieron una inversión de 6 millones de pesos que serán atendidos cada uno por 14 persona que estarán integrando estos equipos de trabajo. “A partir del día 16 de agosto, tendremos la apertura de tres nuevos juzgados de primera instancia aquí en el estado de Querétaro, el séptimo en materia familiar, el segundo en ejecución de sanciones penales para todo el estado y el décimo primero en materia civil y mercantil”. (AM, 4) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
VIAJARÁ ZAPATA A GUATEMALA Por Beatriz Campos Antonio Zapata Guerrero, presidente municipal de Corregidora, viajará este lunes 18 de agosto a Guatemala, donde participará en el Foro de Esquipulas 2014 en mesas de trabajo con personalidades de otros países latinoamericanos, con los que tratará el tema de prevención temprana de la violencia y la delincuencia. El alcalde Zapata Guerrero explicó que participará como ponente con dicho tema, con el que hará referencia al desarrollo humano y centros de mediación como elementos fundamentales de prevención contra la violencia y delincuencia. “Estaremos el próximo lunes trabajando en mesas con grupos, con el objeto de trabajar con todo el tema de prevención temprana de la violencia. En la tarde estaremos en la municipalidad de Guatemala, con gente de Bogotá, de Medellín, de la misma capital de Guatemala, y Corregidora, integrándonos con la Fundación Fondo Recuerda”, apuntó el edil. (PA p.10) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- FIRME. Alejandro Delgado Oscoy podría ser la primera "baja" del actual Congreso estatal, pues se mantiene firme en su proyecto de luchar por la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Querétaro. Tan es así que el martes el exgobernador Ignacio Loyola, uno de los líderes morales que intenta poner orden en el partido azul, se reunió con él para saber su postura y calcular escenarios y se fue con la respuesta de que Delgado Oscoy pedirá licencia tan pronto como el PAN convoque al proceso interno. Ahí también estará Marcos Aguilar Vega. VOZ. Inusitada apertura a la voz ciudadana tendrá el PRI con el proyecto QXXI que hoy presenta Tonatiuh Salinas Muñoz. Se trata de una serie de foros donde los especialistas de cada ámbito, incluidos o no el PRI, expondrán sus necesidades pero sobre todo su visión sobre el futuro de Querétaro. Hoy en el Centro de Congresos. (DQ, 1)  
**ASTERISCOS** 
Impulso. Ayer quedó claro que una de las mujeres militantes del Partido Revolucionario Institucional que ha tomado fuerza y se perfila como posible postulante a algún cargo de elección popular, se llama Paulina Escobedo Flores. Después de desempeñar varias encomiendas en la entidad, en sesión del Consejo Político Nacional del tricolor –celebrado este miércoles- fue nombrada como Comisionada Nacional Contra el Hambre y la Pobreza Extrema. Nada más. Cambio- Hace no más de un mes, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, juró y perjuró que irían solos, sin alianzas, al proceso comicial. Este miércoles matizó su postura. Afirmó que los partidos políticos con menor presencia electoral (entre éstos, el PRD) pueden inclinar la balanza el día de las votaciones. Dicho en otros términos evaluó que es factible in aliados con un partido con mayor presencia, lo que beneficiaría a todos. Desbandada- Quien fuera líder nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, aseguró que ese partido ha perdido rumbo y gran número de militantes. Critica al blanquiazul, a pesar de que mantiene abierto un proceso jurídico por su expulsión, que en caso de ganar devolvería su adhesión a tal partido. Formó otro organismo político en cuyas filas militan, precisamente, ex integrantes del panismo como el ex regidor de Corregidora, Antonio Navarro, y el ex diputado federal, Ignacio Rubio. Pedrada- El diputado local del PAN y aspirante a ser candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, salió a defender a sus correligionarios federales a quienes se observan bailando y bebiendo en  un video. Exigió que quienes estén libres de pecado sean los que juzguen a estos legisladores panistas. Específicamente echó en 
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cara a algunos priístas, de quienes dijo no tienen una vida familiar ejemplar. “Para aventar una piedra, hay que tener la mano limpia”, aseveró. Orejas- Según nota del periódico digital Cambio de Michoacán, el comisionado para la seguridad en esta entidad, Alfredo Castillo Cervantes, platicó del diálogo que tuvo con los promotores de Ricardo Arjona, cantautor quien se presentó varias ciudades, como Querétaro y Morelia. Afirmó que los promotores del guatemalteco refirieron que Michoacán fue el único estado donde la delincuencia organizada no les cobró ‘cuota’ para realizar el concierto. El burro hablando de orejas. Puesto- “Me gustaría muchísimo estar en el servicio público. Llámale presidencia municipal; llámale una legislatura. Una diputación federal me encantaría, una diputación local. Lo que sí me gustaría es dar el paso. No me gustaría estancarme”. Éste fue, tal cual, el comentario que realizó el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en la entidad, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, en entrevista que concedió a Sii TV. No obstante, asumió el compromiso de no pelear con nadie y sumar con su partido. Información- El tema en boga es el del tren de alta velocidad que unirá las ciudades de México y Querétaro. Las sesiones informativas se han multiplicado. Una de ellas se verifica hoy a partir de la una y media de la tarde. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de gobierno del estado, José Pío X Salgado, platicará del tema con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El encuentro es en el salón de eventos de la referida agrupación. (AM, 1)  
BAJO RESERVA 
EL MENSAJE del gobernador José Calzada Rovirosa a su gabinete fue claro. Todos los secretarios están a unos días de comparecer ante el Congreso de Querétaro en las glosas, donde tendrán que explicar y defender los proyectos del actual gobierno. Los funcionarios tendrán tiempo suficiente para informar sobre las acciones implementadas desde julio de 2013 a julio de 2014 y después pasar a la ronda de preguntas y respuestas. Aún no se conoce el calendario para saber quiénes iniciarán las primeras comparecencias, aunque se dice que el formato podría ser igual al año anterior, iniciando con el tema seguridad y Estado de Derecho. LA AGENDA del diputado del PAN Marcos Aguilar Vega se ha enfocado a su trabajo legislativo en el Congreso de la Unión. Actualmente el legislador está en la ciudad de Washington, DC, donde, nos confirman, asiste a un encuentro académico sobre políticas públicas y trabajo legislativo. Como vicepresidente de la Comisión Permanente, el panista ha buscado llevar a la discusión la elaboración de una agenda pública basada en la evidencia, es decir, en la evaluación de los programas y la asignación presupuestaria informada por resultados. Antes de su viaje a Estados Unidos, el diputado federal se reunió con un grupo de empresarios interesados en invertir en Querétaro en diferentes ramas comerciales. PARA nadie es ajeno el interés que tiene el panista Jorge Lomelí Noriega por contender como candidato a presidente municipal de El Marqués. El hoy diputado local llama la atención pues no se le ha visto señalado en ningún escándalo y es conocido por ser un hombre que tiende puentes con otros grupos políticos. Dicen que la tercera es la vencida y esta puede la definitiva. En su breve periodo como presidente de la mesa directiva en el Congreso de Querétaro se le vio activo y, de regreso al trabajo, parece que retoma su actividad legislativa. Todo dependerá si la militancia de Acción Nacional lo elige como candidato, situación que a finales de este año se decidirá. LOS AFECTADOS por el fraude de la Caja Popular “30 de Agosto” aún no tienen sus ahorros de regreso. De acuerdo con el secretario de Finanzas, Germán Giordano Bonilla, el Comité del Fondo para el Fortalecimiento de Sociedades y Cooperativas de Ahorro y Préstamo y de Apoyo a sus Ahorradores (Fipago) no ha liberado los recursos necesarios. En pocas palabras, no hay fecha definida así que todos aquellos que perdieron su dinero deberán esperar, pues además, dicho fideicomiso pagará hasta 70% a los ahorradores, teniendo como tope máximo un monto por 240 mil pesos. LLAMA la atención que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Querétaro, que dirige Tonatiuh Salinas Muñoz, se trabaja en sus estructuras, mientras que en la casa de enfrente no se ve mucho movimiento. Es verdad que cada partido tiene sus tiempos pero en Acción Nacional no se ha manifestado ningún liderazgo rumbo al año 
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2015. Y aunque sean demasiado respetuosos de los tiempos electorales, a los blanquiazules podría ganarles el tiempo. Los priístas, por lo menos en los últimos cuatro meses, han sostenido reuniones con los líderes de diversos sectores de la población queretana como el empresarial, industrial y la construcción a fin de capitalizar los gobiernos vigentes en los municipios gobernados por el tricolor. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Cámara. De gran importancia resulta la iniciativa presentada este miércoles por la diputación del PRI en el Congreso local para regular el funcionamiento de las guarderías, públicas y privadas, en Querétaro, a favor de la niñez y para tranquilidad de miles de padres de familia. Los puntos esenciales –anunciados por el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola y el dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz- tienen que ver con la salud y la seguridad. Por eso se plantea la creación de una comisión interdisciplinaria con presencia del DIF, Salud, Seguridad Pública, Protección Civil y ayuntamientos, para la certificación y vigilancia de las guarderías. Ayer mismo se discutía al interior de la bancada del Revolucionario Institucional si la iniciativa pasaba a la Comisión de Seguridad o a la de Salud. En cualquier caso, se discutirá primero en la Junta de Concertación Política. El tema es el cuidado y protección de los miles de menores confiados por los padres de familia a instituciones especializadas para evitar los graves descuidos que ya se han presentado, si bien no son comparables a tragedias como la de Sonora. Punto a favor. -ANDADOR LIBERTAD- Siguientescena. Gran éxito está teniendo el Festival Internacional de Arte Evolutivo, en pleno corazón de la ciudad, con la presentación de espectáculos de danza, música, teatro, trapecio, etc. Todos los días, de domingo a domingo, a partir de las siete de la noche en nuestra Plaza de Armas. Algunos grupos se están presentando en los teatros Rosalío Solano y Alameda. Además de en la Alameda Hidalgo. ¡Vamos! -OÍDO EN EL 1810- Metamorfosis. A propósito del escándalo de los diputados federales del PAN y las bailarinas de Puerto Vallarta, un destacado panista me dijo ayer, medio en serio y medio en broma, no entender nada. -Antes nos criticaban por ser muy mochos. Y ahora nos acusan de ser muy machos. Mmm. -¡PREEEPAREN!- Pasarela. Será en la primera semana de septiembre cuando inicien las comparecencias de los secretarios del Gobierno Estatal ante la Legislatura para la glosa del Quinto Informe de José Calzada. Los diputados, encabezados por Braulio Guerra Urbiola, anunciarán en los próximos días el programa. Alfombra roja. -¡AAAPUNTEN!- Q XXI. Así se llama el proyecto de acercamiento del PRI con la sociedad civil, que arranca con una conferencia magistral del analista Federico Reyes Heroles. El punto de encuentro será el Querétaro Centro de Congresos. Estaremos pendientes. -¡FUEGO!- Alhajero. Nuestra compañera Martha Anaya, experimentada cronista parlamentaria, advirtió ayer en su columna que Ricardo Anaya fue descartado para presidir el grupo parlamentario del PAN porque los tiempos no le dan. Está armando su equipo de campaña. ¡Órale! (PA p.2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua 
GOLPAZO. Con la salida de LUIS ALBERTO VILLARREAL de la coordinación parlamentaria del PAN, se debilita la figura de GUSTAVO MADERO, su promotor e impulsor. Y se complica el panorama si RICARDO ANAYA empaca para venir como candidato al Gobierno. Esto ya empezó. Como agua para chocolate. (PA p.1) 
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